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Zusammenfassung.

        
Der Pretest eines Patientenfragebogens zur Evaluation teilstationärer Rehabilitation, bei dem insbesondere die Eigenschaften der Subskala „körperliche Funktionsfähigkeit” aus dem SF-36 und des Funktionsfragebogens Hannover (FFbH) interessierten, ergab Anlass zu einer vertieften Validitätsprüfung beider Instrumente. In einem erweiterten Pretest wurden deshalb 520 erwachsene Patienten (Rücklaufquote: 76 %), die vor durchschnittlich 16 Monaten eine stationäre orthopädische Rehabilitation nach Hüft- oder Knie-TEP abgeschlossen hatten, befragt. Plausibilitätskontrollen ergaben keinerlei Beanstandungen beim FFbH, während sich bei der „körperlichen Funktionsfähigkeit” des SF-36 zeigte, dass 16 von 374 Patienten (4,3 %) negative und positive Antwortausprägungen verwechselt hatten. Darüber hinaus zeigten sich Probleme bez. der Formulierung einiger Items (Verständlichkeit, Mehrdimensionalität). Im Gegensatz zum FFbH weist die Skala aus dem SF-36 deutliche Schwächen in der Formulierung der Items und insbesondere der Antwortausprägungen auf.


      
        
The Hannover Functional Ability Questionnaire and the    SF-36 Health Survey Subscale “Physical Functioning” in Comparison.

        
Pretesting of a questionnaire for evaluating day-patient rehabilitation, which included comparison of the “Hannover Functional Ability Questionnaire” (FFbH) and the SF-36 subscale “physical functioning” (SF-36 PF), gave rise to more extensive validity testing of the two instruments. In the framework of an expanded pretest, a questionnaire including FFbH and SF-36 PF was sent out to 520 adult former patients who had undergone inpatient orthopaedic rehabilitation following total hip or knee replacement an average 16 months ago. Return rate was 76 %. Checks on plausibility showed no complaints about the Hannover Functional Ability Questionnaire while, on the SF-36 subscale, it was found that 16 of 374 patients (4.3 %) had confused positive and negative ratings. Moreover, problems were found concerning the wording of several items (understanding, multidimensionality). In contrast to the FFbH, the SF-36 subscale shows weaknesses in the formulation of its items and particulary its ratings.


      

Schlüsselwörter:

Körperliche Funktionsfähigkeit - Selbstausfüllfragebogen - Funktionsfragebogen Hannover - SF-36 Fragebogen zur Lebensqualität - Rehabilitationsforschung
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